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DOSSIER : 2e PETIT SALON DU LIVRE



# LIVRES # DOSSIER

Pour la deuxième fois, Kanfen accueillait son Petit Salon du Livre le dimanche 17 
mars. Après l’inauguration à 13h45 par Monsieur le Maire et Alain Nowak, le public 
a pu déambuler devant une vingtaine de stands : des auteurs et un éditeur belge 

proposaient leurs publications avec l’aide de Nathalie, la libraire. Amnesty Inter-
national était également représentée et une association proposait des livres 
d’occasion au profit de l’hôpital Bel Air. 
Martine Godard, une jeune Kanfenoise, a également lu un texte inspiré par 
l’incipit d’un roman, dans un silence attentif. 
Outre de la littérature jeunesse, on trouvait aussi bien des BD, de la Fan-

tasy, des polars, des livres historiques, des ouvrages sur la culture locale 
des romans d’aventures ou sentimentaux, de la poésie et de l’humour. 
Des auteurs connus tels que Laurent Petitmangin ou Charline Malaval 

côtoyaient des « habitués » comme Raymond Milési, ou Evelyne Jonas et 
d’autres plumes à découvrir, dont Céline Chevet, Joffrey Cannata, ou encore Marc 

Saïzonou. De quoi satisfaire tous les goûts des lecteurs ! 

CHARLINE MALAVAL
Quel est votre parcours de jeune autrice ? Vous avez à peine 40 ans :
J’ai déjà publié 3 romans en poche et je viens de terminer le quatrième. J’enseigne 
dans une école européenne à Luxembourg depuis 3 ans mais j’ai vécu dans plein 
de pays : le Maroc et en particulier Casablanca, le Brésil, la Lettonie où j’étais 
pendant la crise de la Covid. 

De quoi se nourrissent vos romans ? : 
Mon père aussi était écrivain, j’écris depuis toute petite en fait. Je m’inspire de 
mes expériences à l’étranger, des événements du passé et de l’histoire familiale. 
Ainsi Le marin de Casablanca brode sur la vie d’un grand-oncle qui était sur ce 
bateau nommé « La Railleuse » : toute mon enfance j’ai entendu son histoire. J’ai 
fini par l’écrire à ma façon.  

MOSELLE TV ÉTAIT À KANFEN !
Certains d’entre vous ont peut-être vu 
le reportage de Moselle TV diffusé le 
samedi 16 mars à partir de 13h30 ? 
Vianney Huguenot après avoir présenté 
deux des auteurs locaux présents au Pe-
tit Salon du Livre du lendemain a donné 
la parole à Monsieur le Maire et à son 
conseiller municipal Alain Nowak char-
gé de la culture, des forêts et des écoles.
Denis Baur a d’abord expliqué que notre 
village de 1250 habitants est très dyna-
mique : population jeune et active, nom-
breux commerces et services, et poli-
tique culturelle ambitieuse. M Nowak 
a en effet rappelé les manifestations 
variées et souvent de grande qualité qui 
attirent un public en général très nom-
breux, bien au-delà de notre commune.

LAURENT PETITMANGIN
Nous sommes flattés de recevoir un auteur aussi connu que vous ! Comment 
expliquez-vous ce succès ? :
Eh bien, je ne me l’explique pas vraiment ! Après deux textes refusés, Gallimard a 
accepté le manuscrit de “Ce qu’il faut de nuit“ et ensuite le Prix Femina des Lycéens 
en 2020 m’a fait connaitre, le roman a été publié en Poche et traduit dans pas 
mal de langues.

Vous êtes de la région, n’est-ce pas ? : 
Oui, je suis natif de Metz et j’ai fait mes études à Fabert, lycée pour lequel j’ai 
beaucoup d’attachement et que j’aime revoir. 

Comment vous êtes-vous mis à écrire ? :
Je travaille à Air France et c’est assez récemment que, comme une sorte de défi 
sportif, je me suis mis à l’écriture de romans, c’est comme une autre vie à côté 
de l’autre. 

Monique : 
- Moi j’aime lire de toute façon, et je suis déjà venue 
l’année dernière ; c’est rare qu’un si petit village ait un 
salon du livre, il faut en profiter !
Isabelle : 
- J’ai acheté pas mal de livres surtout pour mes petits-
enfants. Il y a vraiment beaucoup de belles choses.
Frank :
- Ce que j’aime, c’est qu’on a le temps de discuter avec 

les auteurs. Si on veut juste acheter un livre, il suffit d’al-
ler dans une librairie et de choisir ceux dont les médias 
parlent. Ici on découvre d’autres auteurs et on peut les 
approcher, c’est bien mieux.
Geoffrey :
- Je suis venu avec ma mère. J’ai pris celui-là, l’autrice est 
super sympa et j’adore la Fantasy ! 

ATELIER D’ÉCRITURE À L’ÉCOLE
En amont du Petit Salon du Livre, Evelyne Jonas, autrice jeunesse, 
est intervenue un matin et un après-midi dans les quatre classes 
de l’école élémentaire de Kanfen pour animer des ateliers d’écriture 
d’une heure chacun.
Au CP et CE 1, il s’agissait plutôt de productions orales mais en une 
heure des élèves des CM 1 et 2 ont rédigé une page entière !
Il fallait d’abord définir un thème, et celui de la nature a souvent 
été plébiscité. Ils ont appris qu’ensuite il faut se documenter avant 
d’écrire : lire et chercher des infos fiables et précises.
L’idée est de les faire réinvestir ce qu’ils apprennent à l’école, mais 
aussi de leur montrer ce qu’est le travail d’écriture. Par exemple 
trouver un titre, écrire une histoire sans utiliser « il y a », voilà des 
contraintes et des consignes qui les stimulent, les aident à inventer 
et à trouver des formulations plus intéressantes. 

Evelyne Jonas est intervenue à l’école élémentaire

PAROLES DE VISITEURS
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2e PETIT SALON DU LIVRE

Vous pouvez voir le reportage sur le site de Moselle TV à :
https://moselle.tv/sur-ma-route-speciale-plumes-en-balade-2 (On parle de Kanfen à la 19e mi-
nute).



# LA COMMUNE # EN VRAC

LES AVALOIRS NE SONT PAS DES POUBELLES !
Les avaloirs sont essentiels pour éviter les inondations en dirigeant les 
eaux pluviales vers les canalisations souterraines. Cependant, leur effica-
cité dépend de notre engagement collectif à les entretenir correctement.
Suite à la récente découverte par les agents municipaux de béton encore 
frais dans un avaloir du village, entraînant son inefficacité, la municipalité 
a souhaité rappeler quelques mesures simples pour préserver leur bon 
fonctionnement :
• Évitez de jeter des déchets dans les avaloirs. Utilisez les poubelles 
appropriées.

• Sensibilisez les entreprises intervenant à votre domicile et qui seraient 
susceptibles d’obstruer les avaloirs.

• Signalez tout dysfonctionnement ou obstruction des avaloirs à nos 
services municipaux.
En adoptant ces actions, nous contribuons tous à maintenir la fonctionna-
lité de nos infrastructures, à prévenir les risques d’inondation dans notre 
village ainsi qu’à respecter et faciliter le travail d’entretien des avaloirs effec-
tués par les agents municipaux.

Les moutons, lapins et œufs ont fait leur réapparition à l’entrée de la commune.

Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sans 
jamais oser le demander.

Les Kanfenois récompensés

BIENTÔT PÂQUES
LE DÉNEIGEMENT

CCCE : TROPHÉES DU SPORT

Alors que les jours s’allongent et que le printemps 
s’annonce, une effervescence créative envahit 
notre village ! Les membres de l’atelier Bois & Fer 
ont à nouveau œuvré pour égayer notre com-
mune à l’approche de Pâques et des beaux jours.
Faisant écho à leurs brillantes réalisations lors 
des fêtes de fin d’année (qui ont semble-t-il fait 
mouche auprès de nos concitoyens), ces petites 
mains ont repris du service avec enthousiasme il 
y a quelques jours pour créer de jolis espaces de 
décorations à l’entrée du village.
Cette année, les membres de l’association ont fo-
calisé leur énergie sur la création des décorations 
de Noël et ont eu peu de temps pour créer de nou-
velles décorations de Pâques. Seul un “coup de 
frais” a donc été mis sur les décorations créées 
l’année dernière avant leur installation. Mais ne 
vous y trompez pas, nos bricoleurs ne chôment 
pas pour autant ! Ils planchent déjà sur les sujets 
de l’année prochaine, promettant ainsi de complé-
ter les décorations actuelles.
Affaire à suivre donc…

Alors que l’hiver a été plutôt doux cette année, un épisode 
neigeux a tout de même sévi à la mi-janvier. L’occasion 
pour nous de rappeler le fonctionnement du déneigement 
des routes au sein du village.
En effet, certains d’entre vous se sont interrogés sur la dis-
parité de déneigement de nos rues. On vous explique tout !
Sur les routes départementales, la responsabilité du 
déneigement incombe au Conseil Départemental. Ainsi, 
les équipes du département interviennent pour le dénei-
gement des principaux axes comme les rues de Hettange, 
Schuman et Jeanne d’Arc pour la D15A mais aussi pour les 
rues de Zoufftgen, du Moulin et Volmerange pour la D56.
Quant aux routes communales, leur déneigement relève 
de la compétence de la municipalité. Cette dernière a 
missionné Alain Kaizer pour effectuer le déneigement 
de l’ensemble des rues. Même si cette activité n’est pas 
bénévole, il faut remercier Alain pour sa disponibilité et 
l’efficacité de son travail.

Le vendredi 26 janvier 2024 au gymnase communautaire 
de Kanfen, la Communauté de Communes de Cattenom 
et environs a organisé la cérémonie des Trophées des 
Sports ayant pour objectif de mettre à l’honneur les spor-
tifs de son territoire. Chaque club a été contacté par la 
CCCE afin de déterminer si une personne ou une équipe 
peut être mise à l’honneur. Cette année, 2 associations 
du village représentant 5 sportifs ont été récompensées, 
il s’agit des clubs de Hand Ball et de Karaté.
Cédric Daré est un arbitre international de beach handball 
et il intervient à l’école d’arbitrage pour les jeunes afin de 
les aider à progresser dans le club.
Cédric a participé à plusieurs compétitions internatio-
nales comme les championnats du monde de beach 
handball il y a 2 ans et l’année dernière les jeux européens 
en Pologne. Cette année, il devrait participer aux cham-
pionnats du monde qui se dérouleront en Chine.
4 jeunes karatékas ont également été mis à l’honneur. Il 
s’agit d’Hugo et Remi Assemat, Leo Barré et Yoan Ber-
trand.
Hugo est classé au niveau mondial et a été plusieurs 
fois champion de France. Il va participer cette année aux 
championnats du monde en Italie.
Rémi, quant à lui, est plusieurs fois champion du Grand 
Est. Léo et Yoan ont été médaillés au titre régional à 
Verdun.

Les décorations au carrefour rue d’Hettange - rue R.Schuman.
Un grand bravo à Didier Allaert, Alain Back, Daniel Breistroff,  An-
toine et Marie-Noëlle Salvucci pour leurs réalisations.

Photo du haut : Cédric Daré - Photo du bas : Yoan Bertrand, 
Rémi Assemat, Léo Barré et Hugo Assemat



# MANIFESTATIONS

ÉQUINOXE, LE RETOUR !

CONFÉRENCE RAPHAËL PITTI

SALON DE L’ARTISANAT

Après 4 ans de pause, Équinoxe lance son nouveau spectacle à Kanfen

Ce professeur de médecine lorrain, spécialiste de l’ur-
gence, nous a fait l’honneur de se déplacer à Kanfen.

70 artisans voulaient y participer !

Le chœur Équinoxe a fait son retour après près de 
4 ans de pause dus à la crise du Covid et c’est à 
Kanfen qu’il a présenté son tout nouveau spectacle, 
le samedi 27 janvier 2024, devant une salle archi-
comble.
Une vingtaine d’élèves et quelques anciens de 
Saint Pierre Chanel, préparés et dirigés par Didier 
Gent, ont interprété les titres les plus célèbres de 
la variété française et internationale sur le thème 
de l’amour : énergie et engagement, chorégraphies 

millimétrées, saynètes pleines d’humour et de gaie-
té, moments d’émotion, et travail technique du son 
et de la lumière de niveau professionnel ont litté-
ralement enflammé le public, dont l’enthousiasme 
a récompensé 17 mois d’un travail acharné pour 
ces jeunes aux multiples talents et leur chef de 
chœur exigeant. 
Que de joie sur scène et dans la salle ! Devant le 
succès de ce concert, une deuxième date est pré-
vue le samedi 8 juin.

Le 13 janvier, Kanfen a accueilli la conférence du très médiatique 
Raphaël Pitti, urgentiste créateur de la médecine de catastrophe. 
Les dégâts causés par les conflits modernes sont terribles : il n’y 
a plus de limites, on vise civils, convois de la Croix Rouge, humani-
taires, hôpitaux, parfois avec des armes chimiques. 
Quelle est la mission d’un médecin dans ces conditions ? Trier 
les blessés, préserver leurs fonctions vitales pour éviter qu’ils ne 
meurent au bout d’une heure (50 %) ou à plus long terme (encore 
40%), puis les envoyer à l’arrière dans des hôpitaux. Prise de risque 
et choix cruels mais cruciaux à faire dans l’urgence, voilà son quo-
tidien. Pourtant, Raphaël Pitti et tous ceux qu’il forme sur le terrain, 
à Gaza, en Ukraine, ou en Syrie, ne se découragent pas, leur force 
est admirable. 
Vous pouvez adhérer et faire un don à leur association UOSSM. 

C’est après une cou-
pure de 4 ans pour 
raisons sanitaires 
que le salon de l’arti-
sanat de Kanfen à ré 
ouvert ses portes les 
10 et 11 février 2024.
Le choix des artisans 
est de plus en plus dif-
ficile, car le conseiller 
en charge de la mani-
festation a eu environ 
70 contacts en janvier 
et, faute de place sup-
plémentaire, c’est 17 
exposants qui ont été 
retenus pour partager 
leur savoir-faire dans 
des domaines très 
éclectiques.
La l’espace socio-
culturel était riche 
en couleurs grâce à 
des œuvres uniques 
comme des bijoux, des lampes, des objets en 
bois, des bougies, des savons, de la couture, de 
la poterie, etc…
AKLAM, notre association locale, a montré son 
savoir-faire et va peut-être voir l’arrivée de nou-
veaux membres dans les mois qui s’annoncent. 
Cette année le patchwork a été mis à l’honneur 
sur la scène de la salle avec le concours d’une 
passionnée venue de Haute-Savoie qui a expli-

qué aux personnes intéressées les différentes 
techniques à mettre en œuvre pour la réalisa-
tion d’un panneau.
Le public a répondu présent avec une fréquen-
tation régulière tout au long du week-end.
Après ce beau succès, nous vous donnons ren-
dez-vous l’année prochaine pour une 6e édition. 

Pour lutter contre cette espèce invasive, la com-
mune s’est engagée activement depuis 3 ans afin 
de limiter ce fléau. Elle a décidé, cette année encore, 
de mettre en œuvre un programme de lutte micro-
biologique à base de Bacillus Thuringiensis avec 
l’entreprise PEV, spécialisée en pathologie végétale. 
Ce traitement est sans aucun danger pour l’homme 
et les animaux. En intervenant sur les jeunes che-
nilles, celles-ci seront éliminées avant d’atteindre 
les stades les plus urticants.
L’intervention aura lieu en avril.
Si vous êtes intéressé par la mutualisation d’un trai-
tement micro-biologique sur votre propriété, merci 
de vous rapprocher de la mairie rapidement.

CHENILLES PROCESSIONNAIRES



Le 10 mars, pour la seconde année 
consécutive, l’Association Kanfenoise 
de Loisirs et d’Activités Manuels (Aklam) 
a organisé son vide dressing chic.
Dès l’ouverture à 9 h 00, le succès fut 
au rendez-vous avec une affluence 
exceptionnelle. Les visiteurs ont été 
nombreux dès les premières heures, 
entraînant la nécessité de réguler 
l’accès pour des raisons de sécurité.
Au total ce sont 15 exposants, triés sur 
le volet par Madame Édith Kruskay, 
membre de l’association, qui ont ex-

posé vêtements, sacs, chaussures et 
accessoires de seconde main mais de 
marque au sein de l’espace sociocul-
turel. Deux cabines d’essayage étaient 
également mises à la disposition des 
visiteurs.
Face à cet engouement, le vide-dres-
sing chic d’Aklam est certainement 
parti pour s’installer durablement 
dans le calendrier événementiel kan-
fenois et c’est tout ce qu’on leur sou-
haite !
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SUCCÈS DU VIDE-DRESSING “CHIC“ D’AKLAM !
L’accès à l’espace socioculturel a dû être régulé

L’AGENDA
KANFENOIS

SAMEDI 6 AVRIL
20H - THÉÂTRE - LE VOYAGE 
DE GEORGES MÉLIÈS
Deux des descendants de l’illustre Georges 
Méliès ont repris le stand de bonbons et de 
jouets que le réalisateur de génie tenait à 
la Gare Montparnasse alors que sa carrière 
battait de l’aile. Les marchands de sucreries 
vont expliquer en mots, en musique et en 
astuces visuelles comment leur aïeul s’est 
sorti de la panade en se rendant vraiment 
sur la lune au cours d’une expédition 
rocambolesque, et comment il a retrouvé 
la fortune grâce à cette expédition et à… 
une pastille à la menthe.
Entrée libre - Espace socioculturel

VENDREDI 24 MAI
20 H - CONFÉRENCE 
LA FORÊT HYPERCONNECTÉE
Francis Martin, docteur en physiologie vé-
gétale, biologiste et mycologue, est l’un 
des spécialistes mondiaux de la forêt. 
À la tête du laboratoire d’excellence 
ARBRE à l’Inrae de Nancy, il a notam-
ment découvert comment les arbres et 
les champignons communiquent entre 
eux. Son équipe est impliquée dans des 
projets de pointe en génomique et méta-
génomique.

BOUGER À KANFEN :
UN APRÈS-MIDI SPORTIF ET CONVIVIAL
L’association a fait découvrir de nouvelles pratiques sportives

L’association Bouger à Kanfen, a donné 
l’occasion à une petite quarantaine de 
participants de découvrir d’autres ac-
tivités sportives que celles (9 en tout) 
qu’elle propose chaque semaine.
En effet le samedi 24 février c’est au-
tour d’une Amandine à l’énergie com-
municative que les adhérents ont pu 
découvrir gratuitement et en s’amu-
sant le Piloxing (mélange de Pilates et 
de Kick boxing) et le Fit Stick puis la 
barre au sol et le Stretching. 
Entre les deux séances d’activités, la 
salle de l’espace socioculturel mise à 
disposition par la mairie a permis de 
reprendre des forces et de papoter 
un peu autour d’un goûter. Quelques 
« extérieurs » (qui se sont acquitté 
d’une somme modique pour partici-
per) étaient également présents : une 
façon de découvrir les ressources de 
Kanfen.

CHANGEMENT DE DATE ET D’HORAIRE

photo AKLAM

photo Bouger à Kanfen


